

のように書いて「前提」がわからぬ（またはわからだくな）のに話を合わせてわからうとして（わからだことにして）しまつたら、そこで、質問者がうかつに書いてしまつた《それ》は確定しあします。そういうことになつてしまつ。確定してしまえばもう、その先のやりとりは《それ》の枠の中から出られない。小さな穴があくともなければ、あちこちの方に向ひよこゝとホップする」ともなづくなる。

相手の前提に乗つかつてあげるは一見やさしいもののよきも見えぬし、乗つかつたほうがおもしろい場面だつてあるけど、実は相手を狭いところに閉じ込めてしまつことだ。山下さんは「こではそれをしない。だから質問文を読んだ山下さんが書くものはすべて、「なにを聞かれているのかわからぬ」のですが、「から始まつてゐる。活字にはなつてないから田に見えがいけど、必ずこの前置きがつてくる。この質問コーナーがすばうしこのはそひだ。なんて親切なふるまいだらう。なんの疑いもなく「これってこうだと思うのですが」と書いた人も、山下さんのがその前提に乗らざついてくれぬことだ、あれ? となる。自分にはこう見えて」と《これ》

が、全然そとは見えていないうとい人の気配に触れてはいるだけだ。がチガチにかたまつていた場に小さな穴があいて、たとえ質問者自身が気づいてなくとも確実に息がしやすくなつている。

山下さんは「の質問コーナーでそつこつとをやってやろうと思つてやつてゐるんぢやなくて、たぶんそつこつとこなつてしまふだらう。わたしはそこに毎回どつきでいたし、本になつたものを読んでいてもやぱりぐっくる。わたしがこの本のタイトルを決める役を任せられた『迷わざ』を聞いているのかわらぬのだが、『にするだらうけど、たぶんそれだと売れないと

誰かとやりとりするとさうに、相手の言つたこと書いたことの中から使いつて単語だけ拾つて、ふくらませて自分のしたい話だけをする人、といふのがいる。誰にでもそつこつとはあるのかもしないけど、極端にそつこつとばかりする人といふのはいる。万が一、そつこつへのふるまいとこの本での山下さんの「回答」の区別がつかない人が田の前にあらわれたときは、わたしはきっと